

# Une coopération renforcée avec le C.H.U. de Montpellier



L'annonce de cette nouvelle consultation a donné lieu à une conférence de presse dans la salle de surveillance du Centre Hospitalier de Millau, en présence notamment de Fatima Bouzaouza, directrice déléguée du Centre hospitalier de Millau et du docteur Laurent Cuturello, président de la Commission Médicale d'Établissement et des deux chirurgiens du CHU de Montpellier Charles Marty Ane et Jean-Philippe Berthet

**SANTÉ** La coopération entre le Centre hospitalier de Millau et le C.H.U. de Montpellier s'intensifie. Pour preuve le premier vendredi de chaque mois, une consultation concernant le dépistage du cancer du poumon aura lieu au Centre hospitalier de Millau. Elle sera assurée à la fois par le professeur Charles Marty Ane, chef du Pôle Cœur-Poumon du CHU de Montpellier et le professeur Jean-Philippe Berthet, chirurgien thoracique également du CHU de Montpellier.

## Un travail de filtre

L'annonce de cette nouvelle collaboration a été aussi l'occasion de mettre en avant l'importance de la prévention au niveau du cancer du poumon. En effet comme pour le sein ou le colon, un dépistage précoce d'un cancer du poumon peut permettre en partie sa guérison. Mais cela nécessite dès le départ une bonne orientation. Pour cela les deux professeurs montpelliérains pourront s'appuyer à la fois sur l'expertise des médecins généralistes de ville qui pourront adresser leurs malades à cette consultation mensuelle mais également sur celle du pneumologue Jonathan Mane qui officie depuis le début de l'année, deux jours par semaine au Centre hospitalier de Millau. « Nous allons faire un travail de filtre afin de les orienter le plus rapidement possible dans un circuit de soins même si ce n'est pas un circuit chirurgical » explique le professeur Charles Marty Ane pour définir sa mission.

Ce diagnostic réalisé permettra de bien orienter le malade. A savoir si l'intervention est bénigne elle sera réalisée à Millau. A l'inverse, si elle s'avère plus compliquée, le malade pourra bénéficier de nouvelles techniques qui permettent de faire des interventions relativement lourdes en

étant pris en charge sur le CHU de Montpellier. Une modernité et une technicité de pointe qui permettent des séjours très courts.

## Un plus pour les patients du Centre hospitalier de Millau

Cette collaboration entre les deux établissements permet d'avoir pour le patient « une prise en charge bien préparée et de qualité avec toute l'expertise du CHU et des durées moyennes de séjour qui ont été fortement réduites par les nouvelles techniques opératoires » a souligné Fatima Bouzaouza.

Une facilité d'accès au CHU de Montpellier que le docteur Cuturello, président de la CME a tenu à mettre en avant et qui représente un plus indéniable pour les patients du Centre hospitalier de Millau.

Cette collaboration entre les deux établissements grâce aux praticiens permet une prise en charge, notamment en oncologie thoracique relativement rapide ce qui n'est pas toujours le cas. L'occasion d'ailleurs pour le professeur Jean-Philippe Berthet de se féliciter de cette collaboration car elle va permettre en amont le dépistage notamment pour les patients tabagiques grâce à un scanner thoracique. Et son collègue le professeur Charles Marty Ane d'appuyer cette analyse en rappelant l'intérêt du dépistage : « plus on consulte tôt,

plus on dépiste tôt, plus la sanction sera minime, c'est quelque chose qui peut être très incitatif ». Un dépistage qui par ailleurs peut se faire au Centre hospitalier de Millau grâce au scanner mais dont les images seront envoyées au CHU de Montpellier où les deux professeurs pourront les analyser dans la foulée.

## Vulgariser la prévention du cancer du poumon

Une analyse qui dans la plupart des cas peut être synonyme de guérison comme l'a indiqué le professeur Marty Ane en rappelant que « ce sont ces gens que l'on guérit ». Cela étant l'information pour la prévention du cancer du poumon est loin d'être connue du grand public puisqu'à ce jour « 17% des patients qui arrivent à l'hôpital avec un cancer des poumons qui sont curables par la chirurgie » fait savoir le professeur Jean-Philippe Berthet.

Des chiffres qui démontrent l'intérêt de ce dépistage précoce mais qu'il convient de vulgariser autant auprès des patients que de ceux qui les soignent notamment les médecins généralistes auprès desquels le Centre hospitalier va faire de l'information pour cette prévention.

Quant à la première consultation des deux praticiens du CHU de Montpellier, elle aura lieu le vendredi 3 mars.

J.B.

## SMS

● **SDIRÉE CABARET AU BOWLING** Ce samedi 25 février, le Bowling de Millau organise une soirée cabaret. L'animation proposée comprend le repas et le spectacle avec la troupe Pop Girl's suivi d'une soirée dansante animée par l'orchestre de Frédéric Vernhet. La soirée cabaret est proposée à 45 € par personne sur réservation au Bowling de Millau. Tél. 05 65 60 05 55.

● **LECTURE PUBLIQUE** Ce vendredi 24 février à 18h, au café de La Perle à Millau, Christine de Camy, Geneviève Sicard et Robert Sicard liront Roland Barthes, philosophe et critique littéraire, sur l'amour, autour d'un verre de vin et de quelques tapas. Entrée libre. Contact : 06 87 32 05 12.